
 Was ist eine Satzung? 

 In einer Satzung stehen bestimmte Regeln. 

 Einzelne Personen können sich zum Beispiel 

 zusammen schließen. 

 Diese Personen können dann eine Satzung schreiben. 

 Eine juristische Person kann auch eine Satzung haben. 

 Was ist eine juristische Person? 

 Das ist zum Beispiel: 

 ●  Ein Verein 

 ●  Eine Aktien-Gesellschaft 

 Eine Aktien-Gesellschaft ist eine Firma. 

 Das Geld der Firma steckt in Aktien. 

 Eine Aktie ist eine Firmen-Beteiligung. 

 Jeder Mensch kann eine Aktie einer Firma kaufen. 

 Sie haben zum Beispiel eine Aktie von einer Firma. 

 Dann gehört ihnen ein kleiner Teil von dieser Firma. 

 ●  Eine Stiftung 

 Eine Stiftung ist sowas ähnliches wie ein Verein. 

 Eine Stiftung hat immer bestimmte Aufgaben. 

 Zum Beispiel: 

 ●  Menschen helfen. 

 ●  Vereine unterstützen, die gute Arbeit machen. 

 ●  Die Natur oder Tiere schützen. 

 ●  Alte Gebäude erhalten. 
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 Die Stiftung sammelt Geld für ihre Aufgaben. 

 Das Geld kommt zum Beispiel: 

 ●  Von einem reichen Menschen 

 ●  Von vielen verschiedenen Menschen 

 Im Folgenden lesen Sie immer wieder das Wort: Organisation. 

 Eine Organisation ist eine Firma oder ein Verein. 

 Was steht alles in einer Satzung? 

 ●  Name der Organisation 

 ●  Wo ist die Organisation? 

 ●  Welches Ziel hat die Organisation? 

 ●  Warum gibt es diese Organisation? 

 ●  Welche Aufgaben hat die Organisation? 

 ●  Welche Rechts-Form hat die Organisation? 

 Rechts-Form bedeutet: 

 Gehört die Organisation einer einzelnen Person? 

 Oder gehört die Organisation mehreren Personen? 

 ●  Woher bekommt die Organisation das Geld? 

 ●  Wer kann alles Mitglied werden? 

 ●  Wer ist der Chef einer Firma? 

 Chef spricht man so: 

 Scheff 

 ●  Wie oft trifft sich die Mitglieder-Versammlung? 

 ●  Wie laufen die Versammlungen ab? 

 ●  Was sind die Regeln bei einer Versammlung? 

 ●  Wie lange dauert die Amtszeit von den Vorständen? 

 2 



 ●  Wie laufen die Wahlen ab? 

 ●  Kann sich die Organisation auch auflösen? 

 Wenn ja: 

 Wie kann sich die Organisation auflösen? 

 ●  Ab wann gilt die Satzung? 

 Wer bekommt die Satzung noch? 

 Die Satzung muss zu dem zuständigen Gericht. 

 Das zuständige Gericht heißt: 

 Register-Gericht 

 Vereine können sich auch eine Satzung geben. 

 Die Satzung von Vereinen muss dann in das  Vereins-Register 

 eingetragen werden. 

 Viele Vereine sind in dem Vereins-Register eingetragen. 

 Die Amts-Gerichte tragen die Vereine in das Register ein. 

 Die Satzung von einem Verein wird dann veröffentlicht. 

 Veröffentlicht heißt: 

 Alle Menschen können die Satzung sehen und lesen. 

 Wie kann eine Satzung geändert werden? 

 Eine Satzung kann In der Mitglieder-Versammlung 

 geändert werden. 

 Die Satzung wird zum Beispiel neu geschrieben oder 

 geändert. 

 Dann muss die Satzung wieder in das Vereins-Register 

 eingetragen werden. 
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